



I.

Stadt Erlangen 91051 Erlangen

An die
Erlanger Linke
Stadträtin Fabiana Girstenbrei
Stadtrat Johannes Pöhlmann
Rathausplatz 1
91052 Erlangen

Stadt Erlangen Volkshochschule Amtsleitung

Gebäude: Friedrichstr. 19 - 21
Zimmer: 109
Kontakt: Herr Markus Bassenhorst
Telefon: 0 91 31 / 86-2958
Telefax: 0 91 31 / 86-2702
E-Mail: markus.bassenhorst
@stadt.erlangen.de

Nutzen Sie unsere Angebote im Internet:
<http://www.erlangen.de>

Unser Zeichen / Schreiben:
IV/43/BM046

Ihr Schreiben / Zeichen:

Datum:
15. November 2022

Ihre Schreiben an den Oberbürgermeister vom 25.10.2022: Statusfeststellungsklagen bei Honorarkräften im schulischen Einsatz Anfrage im Stadtrat 10 / 2022

Sehr geehrte Frau Girstenbrei, sehr geehrter Herr Pöhlmann,

Sie baten um Stellungnahme zu den an der vhs Erlangen eingesetzten Honorarkräften im gebundenen Ganztage und die in Stellenplananträgen erwähnten „zunehmenden Statusfeststellungsklagen“. Ich gehe davon aus, dass sich Ihre Anfrage auf die Stellenplananträge „Teamkoordinator*innen Schulkooperationen“ bezieht. Hierzu kann ich Ihnen wie folgt antworten:

Frage 1: Wie viele Verfahren fanden bereits statt?

Antwort: Seit Übernahme der Aufgaben Offener und Gebundener Ganztage durch die vhs Erlangen gab es 4 Statusfeststellungsverfahren.

Frage 2: Wie viele davon vor Gerichten der Arbeitsgerichtsbarkeit und mit welchem Ergebnis?

Antwort: Es fanden keine Verfahren vor Gerichten der Arbeitsgerichtsbarkeit statt.

Frage 3: Wie viele bei Sozialversicherungsträgern (und ggf. Sozialgerichten) und mit welchen Ergebnissen?

Antwort:

Öffnungszeiten: Mo 10-12.30 Uhr + 15.00 bis 18.00 Uhr, Di 10.00 bis 12.30 Uhr, Mi 10.00 bis 13.30 Uhr, Do und Fr 10.00 bis 12.30 Uhr

Haltestelle: Obere Karlstraße **Buslinien:** 284, 285, 294

Konten der Stadtkasse:

Sparkasse Erlangen	VR-Bank EHH eG	Flessabank Erlangen	HypoVereinsbank	Postbank Nürnberg
BIC/SWIFT-Code: BYLADEM1ERH	BIC/SWIFT-Code: GENODEF1ER1	BIC/SWIFT-Code: FLESDEMXXX	BIC/SWIFT-Code: HYVEDEMM417	BIC/SWIFT-Code: PBNKDEFF760
IBAN	IBAN	IBAN	IBAN	IBAN
DE79 7635 0000 0000 0000 31	DE25 7636 0033 0000 0004 00	DE03 7933 0111 0000 8800 35	DE84 7632 0072 0004 5366 57	DE92 7601 0085 0004 7788 55

Hinweise zur elektronischen Kommunikation unter www.erlangen.de/kommunikation

- 2012 im gebundenen Ganzttag: Mit einem Schreiben der Rentenversicherung Bund war die Aufforderung zur Feststellung des sozialversicherungsrechtlichen Status einer Honorarkraft verbunden. Es hat **kein Klageverfahren vor Gericht** stattgefunden. Es war eine rein schriftliche Anhörung. Ergebnis: Es wird **kein abhängiges Beschäftigungsverhältnis** ausgeübt.
- 2013 im gebundenen Ganzttag: Mit einem Schreiben der Rentenversicherung Bund war die Aufforderung zur Feststellung des sozialversicherungsrechtlichen Status einer Honorarkraft verbunden. Es hat **kein Klageverfahren vor Gericht** stattgefunden. Es war eine rein schriftliche Anhörung. Ergebnis: Es liegt **kein abhängiges Beschäftigungsverhältnis** vor.
- 2013-15 im gebundenen Ganzttag: Mit einem Schreiben der Rentenversicherung Bund war die Aufforderung zur Feststellung des sozialversicherungsrechtlichen Status einer Honorarkraft verbunden. **Es hat ein Klageverfahren vor dem Sozialgericht Nürnberg stattgefunden.** Die Stadt und das Rechtsamt waren hier durch einen Rechtsanwalt vertreten. Ergebnis: Es liegt **kein abhängiges Beschäftigungsverhältnis** vor.
- 2021 im offenen Ganzttag: Mit einem Schreiben der Rentenversicherung Bund war die Aufforderung zur Feststellung des sozialversicherungsrechtlichen Status einer Honorarkraft verbunden. Es hat **kein Klageverfahren vor Gericht** stattgefunden. Es war eine rein schriftliche Anhörung. Ergebnis: Es liegt **kein abhängiges Beschäftigungsverhältnis** vor.

Die Feststellung der zunehmenden Zahl an Statusfeststellungsklagen bezog sich nicht direkt auf die Situation an der vhs Erlangen, sondern auf Entwicklungen im Bundesland Bayern und darüber hinaus. So benannte auf einer Informationstagung am 23.1.2020 in München zur Situation der Ganztagsbetreuung der Ministerialrat Reißmann die merklich gestiegene Zahl der im bayerischen Kultusministerium bekannten Statusfeststellungsklagen. Diese würden insbesondere durch die Rentenversicherungen aber auch durch den Zoll angestoßen. Im Fall der vhs Erlangen sind die Verfahren nicht durch die Honorarkräfte, sondern durch die Rentenversicherung Bund gestartet worden. Um eine umfassende Rechtssicherheit auch in Zukunft gewährleisten zu können, ist die Festanstellung von Teamkoordinator*innen notwendig im beantragten Rahmen notwendig.

Ich hoffe, dass ich Ihre Anfrage umfassend beantworten konnte und verbleibe mit besten Grüßen

Ihr Markus Bassenhorst